

# Les Laxoviens engagés au sein du C3D

## • Le C3D... Qu'est-ce que c'est ?

Les conseils de développement ont été créés par la loi en 1999. Ils sont devenus obligatoires pour les intercommunalités de plus de 50 000 habitants. Notre Métropole s'est ainsi dotée d'un conseil appelé Conseil de développement durable (C3D) du Grand Nancy.

### Le C3D est l'instance participative et contributive de la métropole.

Il est composé de 110 membres, des citoyens bénévoles, des femmes et des hommes à part égale, représentatifs de la société civile. Quatre collèges de membres constituent le C3D : le collège des transitions (40 acteurs économiques, sociaux, culturels et environnementaux), le **collège des territoires** (40 habitants, soit une femme et un homme habitant chacune des 20 communes de la métropole), le collège des personnes qualifiées (8 personnes dont l'expertise est reconnue dans un domaine spécifique) et le collège des citoyens (22 personnes volontaires vivant ou travaillant dans le territoire du Grand Nancy).



Le C3D est une instance indépendante, ni instrument de la majorité ni contre-pouvoir, mais en capacité de présenter aux élus des contributions issues de leurs débats et élaborées par des méthodes de travail participatives et toujours très créatives, en lien avec des experts auditionnés autant que de besoin. Le C3D, porteur d'une **parole citoyenne**, exprime une forte volonté de coconstruire l'action publique

métropolitaine avec les élus et non pas de servir d'alibi de consultation pour le Grand Nancy.

Le territoire de Laxou dispose ainsi de deux citoyens (une femme et un homme), membres du C3D (collège des territoires) et qui y sont très actifs, puisque tous deux sont membres du bureau : Noëlle EHRHART et Guy DIDIER.

Au 1<sup>er</sup> trimestre 2022, le C3D a présenté à la Métropole sa contribution au projet de programme Local de **Prévention des déchets ménagers et assimilés** avec l'intitulé « Faire mairir nos poubelles, tout le monde a un rôle à jouer » ; il a adressé au Conseil national de l'alimentation sa contribution sur **la Précarité alimentaire** ; il est sollicité par la Métropole pour faire des propositions sur le futur **Plan Climat Air Energie Territorial** du Grand Nancy... Le C3D présente au grand public ses contributions sur son site : <http://conseildeveloppementdurable.grand-nancy.org/> ainsi que sur sa newsletter mensuelle.

## • Qui sont Guy DIDIER et Noëlle EHRHART, les représentants de Laxou au C3D ?

### Guy DIDIER

« J'habite Laxou depuis 1996 (et auparavant Nancy). J'ai travaillé dans le milieu associatif ayant occupé des fonctions de direction et de développement social. En prenant ma retraite en 2019, j'ai souhaité continuer à m'engager bénévolement dans des actions de proximité.

L'échelle métropolitaine est pour moi essentielle, car sur la plupart des sujets touchant à la vie quotidienne des habitants, c'est au niveau du bassin de vie que nous devons réfléchir. Je suis depuis toujours sensible au développement durable, qui concerne en fait tous les aspects de l'activité humaine, laquelle doit préserver l'avenir et celui de nos enfants. J'aime les gens dans leur diversité et dans ce qui les rapproche et je suis engagé au sein de l'Observatoire régional de l'intégration et de la ville ainsi que dans l'association Citoyenneté active Lorraine. J'aime les paysages et je marche sur nos chemins et sentiers avec l'association laxovienne de randonnée Sac au dos. J'aime ma ville de Laxou et sa qualité de vie. Au C3D, c'est cet art de vivre ensemble que je porte sur tous les sujets métropolitains. »

### Noëlle EHRHART

« Après toute ma carrière professionnelle dans l'enseignement des langues étrangères, avec la responsabilité du jumelage et des voyages en Allemagne et une vie familiale bien remplie, je suis maintenant plus disponible pour être bénévole dans les associations qui me motivent.

Positive et enthousiaste, j'aime, par-dessus tout, le partage : celui des idées et des émotions. Participant à des raids humanitaires dans les pays de l'Est dès l'ouverture du Rideau de Fer, j'ai un profond sentiment d'appartenance à l'Europe.

En même temps cartésienne et passionnée, je suis animée d'un grand bon sens, ayant la maturité de l'expérience de la vie et aussi une sensibilité intacte. Mon regard est résolument tourné vers l'avenir.

Aimant la nature qui m'apporte apaisement et vitalité, il me semble savoir depuis longtemps que notre Terre est précieuse.

Alors lorsque j'ai entendu parler du C3D, je me suis vite sentie concernée. Être un messenger entre l'expert d'usage que je suis et les élus de la Métropole m'a motivée. Débattre d'idées sur le thème du développement durable qui est un développement qui « répond aux besoins du présent sans compromettre la capacité des générations futures à répondre aux leurs » afin de trouver des solutions aux problèmes engendrés par le réchauffement climatique. L'excès de déchets, le gaspillage alimentaire... avec des personnes à l'écoute et soucieuses d'un mieux vivre ensemble en préservant notre planète était utile, nécessaire et urgent.

J'ai eu tôt la conscience aiguë d'être une citoyenne avec des droits et des devoirs et je me sens apte à être une porte-parole des citoyens de Laxou et de notre Métropole. C'est avec espoir et confiance que je veux contribuer à redonner à notre Planète, donc à nos enfants et petits-enfants, un bel avenir ! »

